archéologie sous-marine

Une statuette de Périclès découverte sur l'épave romaine de Porticcio

a campagne de fouilles Larchéologiques 2007 a permis d'effectuer de nouvelles découvertes dans l'épave de Porticcio, qui a déjà livré bien des trésors. Les plongeurs de l'ARASM et de la commission Régionale d'archéologie FFESSM (1) ont en effet mis au jour une magnifique figurine de marbre à l'effigie de Périclès, stratège et homme d'état athénien (v. 495-Athènes 429 avant J-C). « Cet objet était mêlé au mobilier de la cargaison provenant de Tunisie » explique l'équipe de fouilles dirigée par Hervé Alfonsi. « Il pourrait être une manifestation du goût des habitants de Carthage, dans l'Antiquité tardive, pour la ville d'Athènes. On sait par ses écrits que le poète romain Apulée comparait Carthage à « une autre Athènes », »

Une exceptionnelle cargaison

Deux autres pièces de marbre ont également été découvertes lors de la dernière campagne de fouilles : un piédouche et un buste dont



Ici aux côtés des bustes déjà exhumés, la statuette en marbre de Périclès a été conservée dans un superbe état. (Photo D.R.)

l'identification est rendue difficile en raison de son état dégradé. Rappelons que ces éléments de marbre s'ajoutent à l'exceptionnelle cargaison qui a déjà été livrée par cette épave. On se souvient notamment des statues monumentales de l'empereur Philippe 1er et de l'impératrice Marcia Otacilia Severa, leurs bustes et la représentation d'une fillette.

Pour les archéologues, la fouille a permis de progresser dans la connaissance de la cargaison avec la mise en évidence une nouvelle fois de nombreux cols d'amphores de type Kapitan 2 parfaitement conservés, de céramiques de cuisine, de vaisselle de verre et de fragments de vitres.

Cette fouille archéologique sous-marine se poursuit avec le soutien du ministère de la Culture, de la Collectivité territoriale de Corse et de la FFESSM.

Elle donnera lieu comme tous les ans en fin d'année à une publication des résultats.

HN

 Association de recherches archéologiques sous-marine de Corse et Fédération française d'études et de sports sous-marins.